

NOMBRE DE LA ALUMNA: JOHANA ALEJANDRA MUÑOZ LAY

DOCENTE: DRA. ITZEL CITLALHI TREJO MUÑOZ

MEDICINA HUMANA

INTERCULTURALIDAD Y SALUD

ANALISIS

PRIMER SEMESTRE

GRUPO B

16 DE SEPTIEMBRE DE 2022

Interculturalidad y salud

La interculturalidad se dice que es el proceso de comunicación e interacción entre personas y grupos con identidades culturales específicos, donde no se permite que una persona o grupo se este por encima del otro.

La interculturalidad se podría decir que busca el respeto e interacción entre culturas sin afectarse y así poder favorecer el dialogo, la convivencia y la integración entre las culturas.

Como se sabe, México es un país multiétnico y pluricultural y ha experimentado un amplio movimiento social a favor de la diversidad y el respeto a los derechos humanos.

La interculturalidad esta sujeta a variables

- Diversidad
- El concepto que tiene cada persona de cultura
- Obstáculos comunicativos como la lengua
- Las políticas poco integristas de los estados
- Jerarquizaciones sociales marcadas
- Sistemas económicos que excluyen a diferentes sectores de la sociedad

Se sustenta de cuatro principios básicos

- Reconocimiento de la diversidad
- Respeto a las diferencias
- Relaciones equitativas
- Enriquecimiento mutuo

La interculturalidad pretende que tengamos un espacio y tiempo común para los grupos humanos diferenciados por elementos culturales como la lengua, la identidad étnica o territorial; esto ayudaría a favorecer el contacto si no también la interacción entre culturas.

Con esto se pretende promover y conocer las culturas que conviven aceptando sus costumbres para así aceptar sus diferencias como algo positivamente en el ámbito social y ambiental.

Hay barreras culturales las cuales son:

- Barreras económicas
- Barreras geográficas
- Barreras culturales

La interculturalidad y empoderamiento

Este hace referencia a como ciertos grupos se rigen respecto a sus costumbres, es decir, están acostumbrados a ser dirigidos sin cuestionar el porqué.

Un ejemplo de este, son los grupos étnicos que se encuentran en las zonas altas, ya que ellos están acostumbrados a ser dirigidos por un líder. En el ámbito de salud sería los métodos de medicina que usan, ya que ellos están acostumbrados a usos de hierva u otros métodos de curar.

Interculturalidad en el proceso atención salud

Hace referencia a el trato que se les da a las personas en los centros de salud, ya que a veces suele haber cierta discriminación ya sea por su estatus social o etnia.

Este tiene ciertos objetivos:

- Acceso
- · Trato con dignidad
- Visibilidad
- Empoderamiento

Interculturalidad genero y derechos humanos

Con respecto a genero hace referencia a la igualdad entre hombres y mujeres, aunque actualmente ya hay muchos géneros.

Y con los derechos hace referencia a que debemos de recibir el mismo trato sin importar nuestro origen debemos tratarnos con respeto e igualdad sin denigrar a nadie.